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本报记者 李志刚

鲁能泰山重新集中

2015年1月5日，鲁能泰山
队结束了一个多月的假期休整
重新集结，全力进行新赛季的
备战。当天下午，球队进行了集
结后首练。训练之前，鲁能体育
文化分公司党委书记姚鲁、鲁能
泰山足球俱乐部常务副总经理
董健与球队见面，姚鲁鼓励队员
们认真完成近期的冬训计划，努
力训练，为新赛季打好基础。

整整17年之前，1998年1月
5日，鲁能泰山足球俱乐部正式
挂牌成立，现在鲁能选择在这
样一个颇具纪念意义的日子集
中，想的自然是继续书写辉煌。
据了解，近期鲁能的训练工作
将由库卡的助手具体带队完
成，库卡本人将在巴西等待球
队。按照鲁能的计划，队伍将于
1月11日飞往巴西进行集训，部
分不在库卡计划之列的球员，
将不会获得机票。近日鲁能的
训练将采取封闭的方式进行，
显然，球队在涉及人员变动的
微妙时刻，不想被外界的声音
干扰，而是想要在敲定之后，通
过官方的声音统一发布消息。

重庆力帆正式转让

玩了十几年足球的力帆集
团，不想再坚持了，这件事早就
传得沸沸扬扬，如今终于尘埃
落定。现在从重庆市工商信息
系统可以查询到，重庆力帆俱
乐部股权转让已经完成，新股
东为企业法人北京华夏国瑞足
球俱乐部有限公司和自然人王
衎，俱乐部也更名为重庆昌盛
足球俱乐部。相关信息显示，双
方股权转让核准日期为１月４
日，注册资本１０５００万元人民
币，重庆昌盛足球俱乐部有限
公司法定代表人为张力，住所
仍是原力帆俱乐部所在的洋河
体育中心。而北京华夏国瑞足
球俱乐部有限公司法定代表人
也是张力。该公司成立于２０１２
年５月７日，注册资本１０００万元。

而就在1月4日，重庆力帆
官方发布长微博宣布不与王宝
山教练团队续约，感谢王宝山
以及教练组成员两年来带领力
帆夺得中甲冠军，并冲入中超。
当时便有消息称，这是新东家
的决定，未来重庆队将请来自
欧洲高水平联赛的洋帅执教。

江湖传言困扰重庆

此前据媒体报道，力帆老
板尹明善为重庆力帆足球俱乐
部标出了价格——— 最早开出的
是1．5亿元，后来降到了8000万
元，但转让有一个前提是“球队
需要留在重庆三年时间”。如
今，力帆已成往事，但江湖传言
依然在困扰着重庆足球。有消
息称，如今的重庆昌盛俱乐部，
其背后既不会是财雄势大的实
体企业，也不会是什么国际互
联金融巨擘，最有可能的是由
几个经纪人组成的公司在参与
运作。

据相关人士分析，力帆易
帜、昌盛接手大概的操作路径
也许是这样的：由“经纪人联
盟”先盘下力帆队，然后以此再
物色金主进来，他们则赚取一
个差价。目前中超的火热势头，
给这些经纪人带来了想象的空
间。如今重庆足球界人士最为
担心的是，球队一旦落入“经纪
人联盟”的手中，如果不能及时
联系到“下家”接手，同时又没
有任何实体经济的支撑，最可
怕的结果，就是落得当年杨塞
新的深圳队以及深圳凤凰队那
样，长期欠薪。而此前重庆力帆
多年来虽然战绩不佳，但从不
欠薪。

大连换人誓言冲超

重庆力帆是中超的“升班
马”，刚刚掉入中甲的大连阿尔
滨则是一心想着尽快打回中
超。1月5日，大连阿尔滨作出了
官方人事公告：迟尚斌不再担
任阿尔滨足球俱乐部总经理一
职，吕枫接替迟尚斌职位，成为
俱乐部总经理，全面负责俱乐
部管理工作。此外，阿尔滨还宣
布了球队主教练和领队人事变
动，瑞典籍外教斯塔勒出任主
帅一职。阿尔滨董事长赵明阳
在接受大连媒体采访时表示，
目标就是“冲超”。

大连阿尔滨人事变动之
后，赵明阳表示“规章制度，全
部推倒重来”，“不能再像以前
那样乱哄哄的，太乱了。以前我
没过问，这一过问，太乱了！以
前球员头一天晚上喝完酒，第
二天去训练，也不处罚，能行
吗？”中国足协要求各俱乐部必
须在1月15日之前解决欠薪问
题，对此赵明阳表态，“没问题，
1月10日之前就会清理完毕”。

从阿迪到耐克，国足大战在即更换装备赞助商

别别以以为为就就是是
换换件件衣衣服服那那么么简简单单

鲁能集中、重庆易帜、大连换人

11月月55日日，，中中国国足足坛坛
““改改旗旗易易帜帜””日日

传统的欧洲
五大联赛，除了
英超之外均已进
入冬歇期，而在
我们这边，近期
的重头戏“亚洲
杯”尚未正式开
始，这让不少球
迷 感 到 有 些 寂
寞。其实在表面
沉寂的背后，中
国足球依然不乏
亮点，当然，这需
要大家去发掘、
需 要 用 心 去 体
会。

本报记者 胡建明

成绩迟迟没起色，阿迪烦了

亚洲杯当前，中国足协为什么会舍弃合作了30多年
的阿迪，而选择耐克呢？这其中有耐克公司苦追不放的功
劳，但亦与阿迪对中国足球失去了信心有关。

由于国家队在成绩上持续萎靡，中国之队很多时候
在和合作伙伴的沟通中并不处于强势地位。在过去四年
的赞助周期中，中国之队尽管和原有赞助商阿迪达斯同
样拥有每年约亿元级别的合约，但是国字号队伍得到的
实质支持并不多，有些时候他们穿的装备都还要“回收再
利用”。

最关键的是，在中国之队与阿迪商谈续约的时候，阿
迪竟然一再压低赞助金额。赞助商不给力，这也让中国足
协有了更换合作伙伴的念头，耐克顺势走到了前台。

球鞋可自选品牌，国脚肥了

在此次中国之队和耐克公司签约的合同中，最为引
人瞩目的合同细节就是国脚们球鞋的权益将首次被放
开。根据国际惯例，球员所穿球鞋的商务权益归球员个人
所有，而在过去的赞助条款中，作为赞助商权益执行的一
部分，国字号球员都被强行勒令穿阿迪球鞋。

这一次，中国之队和耐克达成一致，那就是球员球鞋
的权益进行有条件放开。这种条件就是采取类似CBA球
鞋缴费“赦免”的方式——— 如果某一国脚提出希望穿其他
品牌球鞋参加训练和比赛，那么他必须拿到其他赞助品
牌的最低赞助费，同时将这笔费用缴给中国之队和耐克
公司，才可以获得球鞋赦免权。

要是国脚们能利用好这一规则，那么还可以通过找
个球鞋赞助商，赚笔小钱。当然，国脚们一定要理解透这
些规则。想当年，在CBA联赛中，北京队的李学林就曾因
为没有穿CBA赞助商李宁的球鞋，持续5场比赛被中国篮
协罚款。

换装备赞助这事儿，道道多了

对于运动队或者是运动员来说，换装备赞助可不仅
仅是换件衣服那么简单的事情，这其中的道道多了。

就拿不久前林丹更换装备赞助商这件事情来说吧，
这其中就涉及到了李宁、尤尼克斯、林丹、中国羽毛球队
之间的明争暗斗。

最终为了能拿下几千万的大赞助合同，林丹作出了
在国家队坚持使用国家队赞助商队服的决定，而国家队
也作出了允许林丹使用个人赞助商提供的球拍和球鞋的
决定，但前提是球拍和球鞋不能露出赞助商的标志。这件
事情发生后，很多人都感慨，也就只有林丹这样的功臣才
能享受这么特殊的待遇。

耐克公司此番签约中国之队，在中国足坛已经形
成了垄断国字号、中超、足协杯这三大阵地的格局，在
这三大块阵地上，耐克每时每刻都会维护着自己的利
益。所以说，国脚们要想赚点外快，可腾挪的余地并不
是很多。

而耐克公司在掌控了大局之后，也不见得就能做得
比阿迪更好。其实，在耐克公司赞助了中超联赛后，很多
中超球队都已经领教过了耐克公司的“严谨”。

1月5日，中国足协在官网
上宣布与耐克签约，耐克将
成为中国足协中国之队装备
赞助商，双方合作将从2015年
开启，合作期将持续到2026
年。根据合同的内容，耐克公
司将在未来12年向中国之队
提供每年不低于一个亿的赞
助，合同总价值超过12亿。为
了完成这桩买卖，中国足协
与耐克公司进行了长达两年
的谈判，从如此长的时间跨
度可以看出，换个装备赞助
商，并不仅仅是换件球衣那
么简单的事儿。 中国男足国家队新版主客场球衣。

鲁能结束假期将赴巴西与库卡会合。
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